



GACETA DE MADRID

Del Martes 2. de Enero de 1725.



Vienna 1. de Diciembre de 1724.

Yer, fiesta del Apóstol San Andrés, Protector del Orden del Toylon de Oro, pasó la Corte Imperial, con los Cavalleros de este Orden, à la Iglesia de los Agustinos Descalços, donde asistieron à la Misa Solemne; y despues se les tuvo vna comida muy esplendida en la Sala de los Cavalleros del Palacio Imperial. El Señorío, de que la Corte ha hecho merced al Principe Eugenio de Saboya, está valuado en 400y. escudos, y no en 200y. florines, como se avia dicho. Pocos dias despues de aversele hecho esta merced, resignó el Principe Eugenio en manos de la Corte el Empleo de Governador de Flandes; y aseguran, que se dará este Gobierno à la mayor de las Archiduchessas Leopoldinas; y que irá à tomar possession de él en el mes de Julio, que viene y añaden, que se le dará al Principe Eugenio el Gobierno del Tirol. Los Estados de la Austria Baxa hizieron el dia 23. la abertura de su Junta con las ceremonias acostumbraadas, excepto que las puertas de su sala quedaron cerradas, y que no asistió personalmente à esta funcion su Soberano; y aseguran, que el donativo, que este les pide, llega à la cantidad de 900y florines, y que el Reyno de Bohemia, comprehendidos en él los Ducados de *Silesia*, y *Mahren* están tassados en vn millon de extraordinario. El dia 28. hubo vna tempestad tan furiosa, y violenta, que causò graves daños, así en los campos, como en esta Villa, en las casas, y otros edificios, que derribò, arboles que arrancò, y hasta averle bolcado varias Carrozas entre la Villa, y los Arribales, siendo vna de ellas la del Embiado de los Estados Generales, que iba dentro de ella, y quedó muy maltratado. Por las cartas de Constantinopla de 29. de Octubre, avisan, que el dia 19. se recibió vn Correo Extraordinario, despachado por el Seraskier del Exercito Othomano, que tenia sitiada la Plaza de *Erivan*, con la noticia de averla tomado despues de tres meses de sitio, en que avian muerto 378 de los vezinos de la Villa, así por las armas, como por el hambre; y que avian quedado en ella cerca de 358 que con buena escolta se llevaron à otras partes con sus efectos. Luego que se publicó esta noticia, se hizieron en toda la Villa grandes demonstraciones de regocijo, que continuaban desde el dia 20. al 29. y el dia 25. llegó vn Oficial del Exercito, que traxo al Sultán las Llaves de la Villa, y vn Alfange de *Amurath IV.* que se hallò en la Plaza, en la qual quedó, quando la ganaron los Persas à los Turcos, 90. años ha; y agora queda recuperada por la Puerta Othomana.

Hamburgo 7. de Diciembre de 1724.

Por las cartas de Varsovia de 25. del mes pasado, escriven, que el dia 16. se publicó la sentençia dada por el Tribunal del Gran Chanciller de



la Corona contra los autores, y complices, que en la Villa de Thorn excitaron el tumulto contra los Padres de la Compañia de Jesus, y su Colegio, saqueandole, maltratando las Sagradas Imagenes, profanando los Vasos, y Ornamentos Sagrados, y maltratando à los mismos Padres, à que dió principio querer los Estudiantes Lutetanos perseguir à los Pensionistas Catholicos, que estudiaban en el Colegio de la Compañia. Por la referida sentencia se mandan castigar tan enormes delitos con las penas correspondientes, y con el rigor de las leyes: el Presidente Rasner, y el Vice-Presidente Zerisch, por no averse opuesto al tumulto del Pueblo, como debian, condenados à cortarles la cabeza, y confiscados sus bienes en favor del Colegio de Jesuitas: otros 14. condenados à cortarles la mano, ahorcarles, y quemarles; y otros muchos à diferentes penas: Que los Lutheranos entreguen la Iglesia Cathedral de Santa Maria, donde hazian las juntas, à los Religiosos de San Bernardo, con la Libreria; y que los escritos de los Ministros Lutheranos sean quemados en la Plaza por mano del Verdugo, sin poder imprimir otros en adelante; y que los Lutheranos transporten, y funden sus Escuelas fuera de la Villa à otros Lugares circunvecinos; y que se hagan en Thorn las Procesiones, y demás funciones de la Religion Catholica Romana, como se hazen en Polonia. El Ministro de Prusia haze fuertes instancias para que el Rey de Polonia mande dilatar la execucion de esta sentencia, que está senalada para el dia 15. de este mes, con el fin de lograr alguna moderacion; pero han marchado ya las Tropas que se han de hallar al tiempo de executarla.

Genova 7. de Diciembre de 1724.

POR las cartas de Turin de 22. del mes pasado, avisan, que la Corte avia determinado bolver à aquella Villa el dia primero de este mes; y que el Domingo antecedente se avia casado el Conde de Constança, sobrino del Marqués de Prie, Governador de Flandes, con la Señora de San Mauricio, Dama de Honor, que ha sido de Madama Real. Por cartas de Argel de 30. de Octubre avitan, que los Colarios Argelinos avian entrado en aquel Puerto con varias presas, vna Barca Española cargada de viveres con ocho hombres; otra Vizcayna cargada de Plomo, su gente, por averse escapado; otra Portuguesa cargada de Avena con ocho hombres; y que el dia 21. entrò vna Tartana Francesa, cargada de Arroz; y aviendo sabido el Bey, que venia en ella *Ali-Cogi*, Comandante de las Tropas, que cobran el tributo, embiò orden para que no saltasse en tierra, con lo qual se belviò en la misma Tartana à Tunez; y haziendo reflexion el Bey de que tarde, ò temprano le vengará de el este Cabo, embiò vna Embarcacion, que le prendiessa, haziendole dueño de la Tartana para quitarle la vida; pero avian perdido ya de vista la Tartana, y quedaba el Bey con el temor, de que le deponga el Partido de *Ali-Cogi*, y que este le succeda en el mando. Avisan de Florencia, que el dia 26. del mes pasado salieron en publico con Luto por el difunto Rey de España las Princesas, toda la Corte, Ministros, y Nobleza; pero que el Gran Duque no se dexaba ver, por averle apuntado de nuevo la gota. Por las cartas de Roma de 25. avisan, que el Papa hizo la ceremonia de abrir la boca en el Consistorio del dia 20. à los Cardenales Juan Bautista Altieri, y Falconeri, y les diò los Anillos del Cardenalato, con el Titulo de San Ma-

3
fue al dicho Cardenal Altieri, y el Diaconato de *Santa Maria de la Escala* al Cardenal Falconieri. El Martes siguiente, aviendo entrado el nuevo Cardenal Petra á besar el pie á su Santidad, le dió el Virrete, y el Jueves en el Consistorio publico, el Capelo; y se notaron dos cosas en esta ocasion, la vna, que el dicho Cardenal cumplia años el mismo dia; y la otra, que estando haziendo el juramento, entró en la Capilla vna Paloma, que no cesó de bolar mientras duró la ceremonia.

Londres 8. de Diciembre de 1724.

EL dia primero de este mes, aviendole juntado los Comunes en Junta mayor, para tratar sobre el subsidio, que ha pedido el Rey, resolvieron, por mayor numero de votos, ofrecer á su Mag. el mismo numero de Tropas que el año pasado, es á saber, 18264. hombres, comprehendiendo en estos los 1818. invalidos, y los Oficiales en Comision, y sin comision; de entregar vn subsidio de libras sterlinas 654488. 17. sheld. 8. din. para la manutencion de dichas Tropas; y otras diversas sumas de libras sterlinas, que montan 131478. para la paga, y manutencion de las Guarniciones de Gibraltar, de la Isla de Menorca, de Anapolis Real, de Plasencia, y de los Peñoneros externos del Hospital de Chelsea. Para sacar estas cantidades han resuelto los Comunes poner vna tasa sobre las tierras, pensiones, y gages del año siguiente. De Escocia se ha tenido el aviso, de aver muerto el Duque de Athol en vna de sus Casas de Campo, que están en la Montaña; y hereda sus haziendas, y Titulos su hijo segundo el Lord Jacobo Murray, porque su hermano mayor el Marqués de Tullibardin, está inhabilitado de poder heredar, por aver sido comprehendido en la Rebelion del año de 1715. Tambien se ha tenido aviso, de aver llegado á Portsmouth el Navio del Rey llamado el *Levrier*, en el qual ha venido el Coronel Sportwood, que ha sido Governador de la Virginia. El Navio llamado el *Principe Real*, que pertenece á la Compañia del Mar del Sur, que avia entrado en *Baltimore*, Puerto de Irlanda, el dia 18. del pasado á tomar algun descanso, y algunos refrescos, ha llegado felizmente á las Dunas, de buelta del Mar del Sur, con otro Navio llamado *El Principe de Asturias*. El primero trae vna rica carga, teniendo entre otras cosas, por mas de 200. libras sterl. de Cochinilla, a mas de vna cantidad grande de dinero. El Navio *La Martha*, mandado por el Capitan Fleming, que iba de Dublin á Chester, se ha ido á pique en *Mil-Bay*, en que se han ahogado 25. personas, y entre ellas eran 18. pasajeros, que han venido embarcados en el *Principe Real*, sin averle escapado mas que tres personas, siendo vna el Contra-Maestre, que ha traído la noticia.

Haya 13. de Diciembre de 1724.

LOs Estados de Holanda, y de Vvesfrisia se han buuelto á juntar oy, para tratar de los negocios, que quedaron pendientes en la vltima separacion. Dos Expressos han pasado por esta Villa, el vno de Londres para Hanover; y el otro del Norte para Londres. Han llegado á esta Villa el Mayordomo, y algunos Criados del Marqués de Fenelon, como tambien los bagages, y alguna familia de Monf. Finch. Por cartas de Ratisbona de quatro de este mes avisan, que el General Conde de Benval llegó á aquella Villa el Viernes antecedente, y que tenia prevenida Embarcacion para partir el dia cinco por el Danubio á Viena, y se presume ser con permiso de la Cor-

te Imperial, á quien informaria personalmente del suceso, que dió motivo á su destierro. Escriben de Ostende en cartas de 10. de este mes, que el Bergantín que naufragó en la Costa de Calais, estaba destinado por la Compañía de Ostende para las Islas de *Cabo Verde*, y para la Costa del Brasil, donde los tres Navios, que la Compañía Imperial de las Indias espera de vuelta el Verano que viene, podrán entrar á tomar algun descanso, como todos los demás Navios de la misma Compañía, en virtud del Tratado, que el Conde de Pinos, Ministro Imperial, ha negociado en la Corte de Portugal.

Paris 19. de Diciembre de 1724.

EL dia 15. de este mes se hizo de orden del Rey, en la Iglesia Cathedral de Nuestra Señora, la solemne función de Exequias por el Rey de España Luis Primero, con la mayor pompa, y magnificencia que se avrá visto en otras semejantes: la Iglesia estaba toda tendida de lutes dentro, y fuera, y el Tumulo muy elevado, y lleno de luzes. El Oficio comenzó á medio dia, y acabó á las quatro de la tarde; y la Clerecia, que era muy numerosa, se puso dentro de las Verjas; y asistieron el Duque de Orleans, el Conde de Clermont, y el Principe de Conzy. El Duque de Gèvres Governador de Paris, el Parlamento, y la Vniversidad estaban en las sillas de la derecha; la Camara de Contos, los Alcaldes de Corte, y el Cuerpo de la Villa de Paris en las de la izquierda; y dixo la Oracion funebre el Abad de Mongin, electo Obispo de Bazas, que fue muy aplaudido del auditorio por su grande eloquencia. Dizen, que con brevedad avrá diversion de Música en el Quarto de la Señora Infanta Reyna, á que asistiran las Princesas, y Duquesas, y á cada vna se le guardará el orden que le pertenece. Tambien aseguran, que el Rey ha resuelto, que mientras se detuviere en Versallas, irá de quando en quando á divertirse en la caza á *Rambouillet*; que passará la Primavera en *Compiègne*, el Verano en *Chantilly*, y el Otoño en *Fontainebleau*.

Madrid 2. de Enero de 1725.

EL Rey ha asistido, con el Principe nuestro señor en su Real Capilla á las Sagradas Funciones el Martes, Miercoles, y Jueves, concurriendo la Grandeza; y el Martes por la mañana hubo Besamanos de todos los Tribunales. El Domingo, fiesta de S. Silvestre, tuvo su Mag. Capilla, á que asistió en publico, con el Principe nuestro señor, y por la tarde fueron sus Magestades, y Altezas, por el campo, á visitar el Santuario de Nuestra Señora de Atocha, y vieron á la Reyna Viuda nuestra señora. Ayer Lunes, aunque hubo Capilla por la festividad de la Circuncision del Señor, no asistió el Rey; pero por la tarde fueron sus Magestades á visitar el Santuario de Atocha.

Por cartas de Argel, de 14. de Noviembre, se ha sabido, como el dia 13. de Octubre hizieron, los Christianos del Baño de Galera, las Honras por el Rey nuestro señor Luis Primero: Dixo la Miffa el P. Fr. Francisco Navarro, Trinitario Calçado, Administrador del Real Hospital de la Santissima Trinidad, y predicó en Idioma Italiano el Vicario Apostolico. Y el 20. del mismo mes se hizieron en el Real Hospital de la Santissima Trinidad, de Trinitarios Calçados; dixo la Miffa el Vicario Apostolico, y predicó el Padre Presentado Fray Lorenzo Monasterio de dicho Orden. Asistió el Consul Francés, y muchos Christianos de todas Naciones.